

Mai 2023 – Message du Secours Catholique de Gardanne

Bonjour,

Toujours à la recherche d'idées et de solutions fraternelles pour accompagner les plus démunis face à la précarité et l'isolement, l'équipe du Secours Catholique de Gardanne et des bénévoles associés ouvrira courant octobre une épicerie solidaire mixte (vous trouverez en pièce jointe le flyer de présentation).

La pandémie du Covid puis l'inflation, notamment sur les produits alimentaires et l'énergie, fragilisent davantage les familles isolées, monoparentales, les étudiants, les personnes âgées... Les travailleurs pauvres ne sont pas épargnés.

Ces personnes qui n'avaient jamais fait appel à l'aide alimentaire ont du s'y résoudre.

Les bénévoles du Secours Catholique comme les autres acteurs caritatifs sont frappés par l'ampleur des demandes d'aide alimentaire et financière.

Les réponses sous forme de denrées alimentaires provenant des ramasses, de bons alimentaires trouvent leurs limites. D'autres réponses sont nécessaires, mettant en leur cœur: dignité, autonomie et pouvoir d'agir.

L'épicerie sociale et solidaire s'adressera à un public mixte : des personnes connaissant des difficultés financières bénéficieront de tarifs réduits pour une durée limitée (selon des critères financiers définis) et des clients solidaires paieront plein tarif et contribueront ainsi à la pérennité de cette structure.

L'ouverture est prévue à l'automne 2023. Un local a d'ores et déjà été identifié à Gardanne, d'une superficie de 52 m². Des travaux d'aménagement et des achats de mobiliers sont nécessaires (20 000 euros). Pour mener à bien ce projet, l'équipe a décidé de faire appel à la générosité à travers un financement participatif.

Vous pouvez nous aider à son financement (lien vers la cagnotte MON DON A DU SENS) :

<https://mondonadusens.secours-catholique.org/projects/epicerie-solidaire-agardanne-167342>

Une première étape vient d'être franchie. Mais le but n'est pas complètement atteint car nos besoins sont conséquents afin d'équiper cette

structure innovante. Pour ceux qui hésitent encore, sachez que tout montant est important. Même un don de 10€ participe aux achats nécessaires pour le fonctionnement du local, et si vous payez des impôts, il ne vous en coûte que 4€.

Pour communiquer et faire connaître notre projet, nous faisons pendant le mois de Mai des animations « Vélo-smoothie » (on pédale 30 secondes pour avoir un bon smoothie de fruits frais!) :

- Dimanche 14 mai matin et vendredi 26 mai matin sur le parvis de l'église de Gardanne, jours de marché.
- Mercredi 24 Mai au Carrefour Market de Gardanne,
- Vendredi 26 mai matin sur le parvis de l'église de Gardanne, jours de marché.

Si vous êtes dans le coin, venez nous voir pour déguster le smoothie.

Par ailleurs, notre groupe de réflexion (qui se réunit régulièrement) se forme progressivement à la gestion d'une épicerie.

Nous travaillons sur la question des fournisseurs qui offrent des produits de qualité (biologiques si possible et locaux), l'hygiène et sécurité, la fixation des prix, des marges, la gestion des stocks, les ressources humaines, la recherche de financements, la communication... Sur toutes ces questions, nous sommes accompagnés par des retraités experts bénévoles de l'association ECTI intervenant en entreprises.

Pour compléter l'équipe, nous recherchons des bénévoles qui souhaiteraient consacrer un peu de leur temps pour nous aider à réaliser ce projet. N'hésitez pas à nous contacter, et ce, quelles que soient vos compétences et disponibilités.

De même, nous réfléchissons au nom que nous allons donner à l'épicerie ; vous trouverez en pièce jointe quelques propositions.

Vous pouvez vous exprimer à travers ce sondage en sélectionnant 3 noms et/ou en proposer un nouveau à votre convenance. L'idée étant d'avoir d'ici fin mai fait un choix définitif.

En vous remerciant pour votre confiance, bien cordialement.

Pour l'équipe de bénévoles

Gérard Saint-Martin
Secours Catholique Gardanne